

# Diario de Burgos

Año LII. / N.º 16.004 / Sábado 26 de Septiembre de 1942 / Vel. 2015 / Apartado 46 / 25 céntimos

## EN OCTUBRE SERA inaugurada la residencia "Generalísimo Franco"

**Está montada con todos los adelantos**  
Madrid.— El ministerio de Educación Nacional en su afán de dotar al Instituto "Ramiro Maeztu" como modelo pedagógico de lo que debe ser la enseñanza media en España, de todos los medios necesarios para una perfecta educación de la juventud española, prepara para el próximo Octubre la inauguración de la residencia "Generalísimo Franco", magnífico montado con todos los adelantos modernos en materia de educación.  
La inscripción está abierta durante el corriente mes de Septiembre y los informes se facilitan de 10 a 12 de la mañana en Serrano 123, donde está emplazado dicho centro.— Cifra.

## Se ha establecido contacto entre las fuerzas navales de Alemania y el Japón Submarinos nipones operan en el Atlántico Y otros germanos navegan por las aguas del Indico

### "Las potencias del Eje unidas en el mar para dar la batalla a Inglaterra"

Tokio.— Comunicado del Cuartel General Imperial: "Parte de las fuerzas navales japonesas avanzó hasta el Atlántico y participa actualmente en operaciones estratégicas, en colaboración con las flotas del Eje.  
Un submarino japonés, que opera en el Atlántico tocó recientemente en una base naval alemana y ha zarpado para la zona marítima estratégica".— Efe.

Berlin.— Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:  
En orden a la dirección común de la guerra marítima de las potencias del Eje, buques de guerra japoneses han entrado en contacto con las fuerzas del Eje que operan en el Atlántico. Así como las fuerzas marítimas alemanas colaboran con las japonesas en el Océano Indico, desde la entrada del Japón en la guerra que tiene ahora en el Atlántico una colaboración con los submarinos japoneses.

Este acontecimiento tiene una importancia, desde el punto de vista de las operaciones. Uno de los submarinos japoneses ha sido enviado hacia una base alemana y de aquí zarpó para uno de los sectores de operaciones".— Efe.

### LAS TRES POTENCIAS DEL EJE EN CONTACTO PARA DAR LA BATALLA A LOS INGLESES

Berlin.— La aparición de fuerzas navales japonesas en el Océano Atlántico es un acontecimiento de un alcance incalculable, declaran los círculos políticos alemanes. Se destaca el hecho de ser la primera vez que las fuerzas militares de las tres potencias del Eje entran en contacto, para poder dar la batalla a los ingleses en terre-

no que éstos habían considerado siempre como coto cerrado de ellos.—Efe.

**BUQUE FRANCÉS TORPEDEADO**  
Vichy.— El buque de carga francés "Liberia" ha sido torpedeado frente a la costa de Túnez cuando se dirigía, con todas sus luces encendidas, hacia Sfax. Cuatro tripulantes, entre ellos el capitán, han desaparecido.—Efe.

## PROBLEMA ENCAUZADO

DEL conjunto de atenciones que el Gobierno tiene frente a sí, ya hemos visto cómo se va encauzando, punto por punto, la vida nacional en moldes halagüeños, que abren el alma a esperanzadoras promesas.

En primer término, la reafirmación de una posición ante el Mundo que es firme como lo fue la propia Cruzada, magnífico exponente de nuestra fe y decisión frente a los enemigos de la cultura y de la cristiandad. Luego, el recio y firme designio de llenar una tarea nacional, unitaria y salvadora, en el aspecto interior, todo ello robustecido con una economía saneada, cuyos diversos aspectos examinábamos ayer.

Peró esas primordiales preocupaciones de orden político, no están, naturalmente, sino que, por el contrario, agigantan las líneas generales de la actuación gubernamental, para cumplir con el más metódico cuidado, los propósitos del Estado de laborar por el cumplimiento de sus consignas, que radican en la prosperidad de la Patria y el bienestar de los españoles.

Y es en este punto donde ocupa primer lugar el palpitante problema del abastecimiento, que reviste caracteres de dificultad notoria y que sin embargo tiene como antecedente el hecho de nuestra propia guerra, durante la cual la revolución roja devastó tantos y tantos veneros de riqueza.

Partiendo, pues, de esta base y considerando igualmente que la guerra mundial ha provocado inconvenientes insuperables en la realización de los proyectos de intercambio de productos, que en otro caso hubieran podido verificarse en la cuantía que nos era precisa, llegaremos a la grata conclusión de que el abastecimiento de España mejora, al ritmo que esas circunstancias permiten, y, en la sucesivo, ha de acentuarse tal alivio, en forma que se haga aún más ostensible para todos los españoles.

Existe para ello, sin embargo, el grave inconveniente que en todos los países se padece hoy, el de los transportes, pero ello, no es óbice, en modo alguno, para que, superada la más grave etapa de crisis, hoy se halle encauzado problema tan transcendente.

Es esta realidad, notoria, la que nos alienta y nos estimula, a la par que exige la plena colaboración de todos. Porque, desde el instante mismo en que cada uno se sienta dispuesto a poner en la balanza su aportación, se llegará a la resolución de este aspecto tan importante de nuestra vida y que al Gobierno preocupa con recio interés extraordinario.

Por lo pronto, conste, con plena satisfacción, esta recia trayectoria de nuestro creciente mejoramiento, al ver encauzada y en vías de la más favorable resolución posible, este problema del abastecimiento del pueblo español.

## Los ex-cautivos van a tributar un homenaje al CAUDILLO

Consistirá en un álbum con las firmas de cuantos sufrieron cautiverio por Dios, España y su Revolución nacional-sindicalista

Barcelona.— El I Consejo Nacional de excautivos ha continuado esta mañana sus tareas.  
A las nueve y media de la mañana, en la Basílica de la Merced, se celebró una misa solemne en honor de la Patrona de los excautivos y, al mismo tiempo, de Barcelona.  
El P. Uriarte pronunció una plática evocando el sacrificio ejemplar de los cautivos que cayeron gloriosamente por Dios y por España.

La amplia Basílica de Nuestra Señora de la Merced resultó insuficiente para contener a la numerosísima concurrencia, entre la cual figuraban, además de los representantes de los excautivos de toda España que toman parte en las tareas del Consejo, muchos excautivos de Barcelona.  
A las once, comenzó la tercera sesión ordinaria con el estudio de las ponencias presentadas al Consejo. Fué leída una ponencia del delegado provincial de Navarra

proponiendo que sea gestionada la preferencia a favor de los excautivos en cuanto a la obtención de trabajo, en forma análoga a la establecida para los excombatientes. Intervino en apoyo de esta ponencia el camarada Pérez Mañanet, de Alicante, para proponer que, a los efectos indicados, se realicen las oportunas gestiones cerca del Ministerio de Trabajo, para establecer dicha preferencia.  
El delegado de Teruel afirma que es necesario conseguir para los excautivos la misma protección que tienen los excombatientes como medio más eficaz para lograr que encuentren un medio de vida digno los que tanto sufrieron por España. El secretario provincial de Vizcaya, apoyó la petición de que sean considerados caballeros mutilados aquellos excautivos que durante su prisión, sufrida por Dios y por España, resultaron con daños en su integridad física, a consecuencia del bárbaro trato que recibieron de los rojos.

Propone que se solicite de las grandes fábricas y demás empresas industriales la concesión de pensiones a las viudas y huérfanos de los caídos que trabajaron en ellas, como ha hecho el Estado con las viudas de sus funcionarios caídos.  
El delegado de Tarragona afirma que no hay allí ninguna viuda ni ningún huérfano de excautivo que se encuentre desatendido y propone que sea creado el "carnet" de viuda y el de huérfano de excautivo.

## Ataque italiano a Gibraltar Se efectuaron sobre la plaza tres "raids" consecutivos

### Enérgica actuación de la D. C. A. inglesa

Algeciras.— A las diez y media de la noche última se dió la señal de alarma en Gibraltar, de aviones enemigos a la vista. Seguidamente los reflectores funcionaron, no consiguiendo localizar los aparatos enemigos, por ocultarse en algunas nubes que había sobre el Peñón.  
Las baterías antiaéreas comenzaron a funcionar, durante el fuego unos diez minutos. Los aparatos desaparecieron arrojando algunas bombas sobre la playa. Más tarde volvieron los aparatos y el fuego de los antiaéreos se reanudó con tal violencia formando una espesa cortina de metralla, que los aviones, en número de tres desaparecieron nuevamente sin tirar bombas. Hoy, precisamente se cumplen dos años en que los franceses bombardearon Gibraltar.— Cifra.

que de guerra que se encuentra en el puerto de Gibraltar, empezaron a disparar. Los reflectores localizaron al aparato, pero ninguno de los disparos alcanzó al avión, que volvió a desaparecer.

**NUEVA INCURSION** :—  
Gibraltar.— La alarma aérea ha sido dada a las 2'30 de la madrugada. Un pequeño número de aviones italianos, según se anuncia oficialmente, voló sobre el puerto lanzando bombas que cayeron en el mar, sin ocasionar daños ni víctimas. La DCA actuó con gran intensidad.

que de guerra que se encuentra en el puerto de Gibraltar, empezaron a disparar. Los reflectores localizaron al aparato, pero ninguno de los disparos alcanzó al avión, que volvió a desaparecer.

Efe (Pasa a octava página)

## SON CONQUISTADAS EN STALINGRADO MANZANAS DE CASAS FORTIFICADAS

### 14 trenes de mercancías gravemente averiados

Berlin.— Con respecto a la lucha por Stalingrado, el alto mando de las fuerzas armadas alemanas facilita los siguientes detalles:  
"En el sector de la ciudad, se han conquistado varias manzanas de casas fortificadas, tras duros combates callejeros.  
Aviones de asalto y destrucción atacaron las concentraciones de carros blindados bolcheviques que

intentaban atacar nuestras posiciones, y destruyeron 23 de ellos. Por otra parte, las escuadrillas de casa alemanas que operan sobre la retaguardia enemiga, hicieron volar más de 50 camiones soviéticos cargados de material bélico que iban camino del frente. Asimismo han sido gravemente averiados 14 trenes de mercancías.  
En combates aéreos fueron destruidos 10 aparatos enemigos".

## WILLKIE ESTUVO DOS DIAS EN EL FRENTE RUSO

### Permaneció quince horas en un camión yanqui

Londres.—Wendell Willkie y sus acompañantes han regresado a Moscú después de permanecer durante dos días en el frente ruso de Rjev, anuncio de la capital rusa. El enviado de Roosevelt permaneció durante quince horas consecutivas en un pequeño camión norteamericano, circulando por las posiciones soviéticas. En su visita le acompañaban el general ruso Llusenko y el general norteamericano Bradfey.—Efe

## Las relaciones entre España y la Argentina

### Una proposición para rendir un homenaje al presidente Castillo

Buenos Aires.— El "Diario Español" lanza la idea de que los españoles residentes en la Argentina tributen un homenaje al presidente Castillo. Pone de relieve el periódico su gran labor de acercamiento de la Argentina a España, que el presidente ha inaugurado un nuevo período en lo que se refiere a las relaciones fraternales que unen a los dos países.

Escribe, por último, que una vez que el Gobierno español ha reconocido estos hechos, concediendo al doctor Castillo la gran Cruz de Isabel la Católica, corresponde a los españoles que viven en la Argentina expresar su reconocimiento por el amor que a España demuestra.—Efe.



# Nuevos ataques en la región caucásica

Ocupación de posiciones soviéticas encarnizadamente defendidas

## Gran Cuartel General del Führer

Comunicado alemán: "En la región del Cáucaso las tropas alemanas y aliadas han efectuado nuevos avances después de ocupar posiciones enemigas encarnizadamente defendidas y han rechazado varios contrataques. En la lucha contra los objetivos navales de la costa caucásica nuestra aviación ha averiado gravemente a dos barcos mercantes que fueron alcanzados de lleno por las bombas.

En la zona de Stalingrado nuestras fuerzas han conquistado nuevas bases fortificadas, tras una tenaz lucha en las casas. Los ataques de diversión desencadenados por el enemigo contra el frente septentrional del cerco han sido rechazados en duros combates. En estas operaciones fueron destruidos 36 carros blindados soviéticos.

Los aeródromos situados al este de Stalingrado han sido bombardeados de día y de noche por nuestros aviones. Los ataques nocturnos provocaron nuevos incendios en los depósitos de petróleo de Saratov. En la región de la desembocadura del Volga y al este del río dos petroleros fueron hundidos y dos embarcaciones resultaron averiadas. Además, fue volado un tren de municiones.

En el frente del Don las tropas italianas han rechazado una tentativa de los soviets para cruzar el río.

Cerca de Voronej el enemigo ha reiterado sus inútiles ataques en los sectores central y septentrional del frente han continuado nuestras operaciones defensivas. Al sureste del lago Iimen varios contrataques y ataques locales enemigos se han estrellado ante nuestro fuego de contención.

## Bolsa de Madrid

Cambios de cierre del día 25 de Septiembre de 1942 correspondiente a Valores del Estado y Empresas principales.

Valores del Estado	
Deuda 4 por 100 Interior	91'00
" 4 por 100 Exterior	104'25
" 4 por 100 Amortizable 1908	92'50
" 5 por 100 1927 con impuestos	104'25
" 3 por 100 1928	91'00
" 4 por 100 1928	104'25
" 4 por 100 1935 sin impuestos	104'25
" 4 por 100 convertidas	104'25
Obligs. Tesoros	101'25
Banco Hipotecario de España	
Cédulas 4 por 100	104'50
" 4'50 por 100	104'00
Banco de Crédito Local	
Cédulas 5 por 100 interprovincial	104'00
Idem 6 por 100	104'00
Idem id. 4 por 100 lotes	104'00
" 5 por 100	104'00
Acciones	
Banco de España	385'00
Banco de Crédito Local de España	180'00
Banco Exterior de España	949'00
Banco Hipotecario de España	437'00
Banco Español de Crédito	438'00
Banco Hispano Americano	344'00
Banco Central	195'00
Hidroeléctrica Española	424'00
Unión Eléctrica Madrileña	136'00
Salto del Duero	240'00
Telefónicas preferentes	156'00
Idem ordinarias	371'00
CAMPESA	156'00
Compañía Arrendataria de Tabacos	260'00
Explosivos	397'00
Altos Hornos	243'00

## ACADEMIA MARTE (antes TORRES)

La que más alumnos ha ingresado. Exito en la última convocatoria. Director, coronel Caso, profesorado competente. Calle Recoletos número 22 (Hotel). Teléfono, 58190, MADRID.

## CONTINUA LA DESTRUCCION DE CARROS BLINDADOS

En el Mediterráneo oriental un submarino alemán ha hundido a un velero de transporte.

## El Cardenal Maglione recibe a Myron Taylor

Ciudad del Vaticano.—Myron Taylor, representante personal del presidente Roosevelt cerca del Vaticano, ha sido recibido hoy por el cardenal Maglione, secretario de Estado, quien saldrá, probablemente para Casoria, donde permanecerá unos días descansando. Mañana, sábado o pasado mañana, Myron Taylor será recibido por Su Santidad el Papa. El representante de Roosevelt continúa, desde su llegada, sin abandonar la ciudad del Vaticano, por cuyos jardines da largos paseos durante la tarde antes de tomar el té en la residencia del embajador de Polonia, Casimiro Papee.—Efe

Washington.—El regreso a Roma, hace pocos días, del representante personal del presidente Roosevelt, Myron Taylor ha dado lugar a que se hicieran muchas cábalas, tanto en Washington como en las demás capitales del mundo, sobre el objeto de su visita.

Preguntado por los periodistas el secretario de Estado norteamericano, Cordell Hull, se negó a facilitar detalles sobre el particular, pero reveló que Taylor solo permanecerá en la Ciudad del Vaticano durante poco tiempo, hecho que confirma de un modo indirecto que el representante de Roosevelt lleva una misión bien definida.

Aunque no se ha hecho ninguna declaración oficial acerca del objeto de esta misión, los observadores creen que Taylor habrá expuesto a S. S. Pio XII los proyectos norteamericanos para la postguerra, con vistas a la reorganización del mundo.—Efe.

## El segundo Congreso del Frente de Juventudes

Ha comenzado el estudio de la organización de comarcales

San Lorenzo de El Escorial.—Hoy ha amanecido lloviendo y esta circunstancia, insignificante en la ciudad, es de gran complicación en un campamento. No obstante, se ha superado el inconveniente y se ha hecho la vida ordinaria dentro del mismo. Se reunieron las diversas ponencias para preparar, en un articulado preciso y concreto, toda la multiforme labor que se propone acometer

## La temporada próxima en el Teatro Español

Madrid.—En la tarde de ayer tuvo lugar en el salón de del Teatro Español, la primera reunión de la compañía titular que actuará en la próxima temporada, bajo las directrices de la Vicesecretaría de Educación Popular.

Presidió la reunión en consejero nacional, en funciones de delegado racional de Propaganda, camarada Torres López, que pronunció unas palabras aclarando la significación de la campaña de revalorización teatral emprendida por la Vicesecretaría de Educación Popular y exaltando el sentido de servicio y colaboración que debe tener el nuevo teatro de España.

Estuvieron presentes el regidor de legado del excelentísimo Ayuntamiento don José Vicente Puente, el nuevo asesor literario del Teatro Español, señor González Ruiz y otras personalidades.

El director del Teatro, camarada Cayetano Luca de Tena, habló finalmente, explicando los planes artísticos en proyecto, para la próxima temporada.

Aviones de bombardeo británicos realizaron anoche vuelos de hostigamiento sobre los mares Báltico y del Norte. Nuestros cazas derribaron a uno de los aparatos enemigos, y la D. C. A. de la marina de guerra y los patrulleros navales, cinco.

Nuestros bombarderos ligeros efectuaron durante la jornada de ayer ataques a escasa altura contra los objetivos militares de la costa meridional de Inglaterra, especialmente un nudo de comunicaciones en el suroeste de la isla.

Durante los ataques de diversión llevados a cabo en el sector de Stalingrado por importantes fuerzas soviéticas estos días se ha distinguido especialmente, por su eficaz defensa, la 76 división brandeburguesa de infantería".—Efe

## GIBRALTAR BOMBARDEADO AYER POR LA AVIACION ITALIANA

### La isla de Malta atacada de nuevo

Roma.—Comunicado italiano: "En Egipto, duelos de artillería y actividad de reconocimiento por las formaciones aéreas. En la noche última nuestros bombarderos de gran radio de acción, atacaron la base de Gibraltar, siendo provocados incendios en los objetivos previstos. Todos nuestros aviones regresaron a su base".—Efe.

## MALTA, BOMBARDEADA

El Cairo.—Comunicado británico conjunto del Oriente medio. "En la noche del 23 al 24 de Septiembre, nuestras patrullas se mostraron activas. Equipos de trabajadores y patrullas enemigas fueron atacados y dispersados. Ayer, nuestras fuerzas terrestres no tuvieron nada importante que registrar. Nuestros aviones bombarderos escoltados por destructores, al noroeste de Tobruk, en la noche del 23 al 24 de Septiembre. Durante la jornada del 24, aumentó ligeramente la actividad aérea sobre Malta, y un Junker 88 fué derribado en el mar. Ayer la actividad aérea sobre la región de batalla se hizo en escala muy restringida. A consecuencia de las operaciones perdimos un aparato".—Efe.

## Vicesecretaría de Educación Popular

### Delegación provincial

Según las disposiciones dictadas sobre PROPAGANDA ORAL Y CENSURA de la misma por la Delegación Nacional de Propaganda, no podrá celebrarse en esta provincia ningún acto público oral, discurso, conferencia, etc. sin la previa autorización de la Delegación Nacional, que será solicitada necesariamente por mediación de esta Delegación Provincial con ocho días de anticipación, señalando el solicitante el nombre de los conferenciantes y entregando para su censura el texto o guión del tema o temas que hayan de desarrollar.

- De esta orden quedan excluidos únicamente:
    - 1.º Los actos de propaganda política del Movimiento.
    - 2.º Los de carácter militar que posean la condición estricta de tales.
    - 3.º Los actos académicos o de enseñanza que se efectúen en los centros Universitarios o Escolares y que constituyan las actividades habituales de los mismos.
    - 4.º Los de carácter religioso celebrados en lugares habilitados para el culto.
- Así mismo y con arreglo a las instrucciones de la Delegación Nacional de Propaganda queda terminantemente prohibido a las estaciones emisoras, cines, teatros y cafés, transmitir por medio de discos o por especialistas la llamada "Música Negra", los baillables "Swing" o cualquier otro género de composiciones cuyas letras estén en idioma extranjero o por cualquier concepto puedan rozar a la moral pública o el más elemental buen gusto, debiendo en su lugar poner de relieve y dar preponderancia a los tradicionales y castizos bailes españoles y cuidar la dignidad artística de todos los programas musicales.

NUEVOS DETALLES DEL ATAQUE AL OASIS DE DJALO : : : : :  
Roma.—En relación con el ataque contra el oasis de Djalo se conocen los siguientes detalles: Las fuerzas atacantes se componían de una fuerte columna mixta con tropas motorizadas y tropas de infantería apoyadas por numerosas baterías de campaña, entre ellas antiaéreas, y seguidas por destacamentos de ingenieros y del servicio de inteligencia. El mando británico contaba especialmente con la sorpresa de la guarnición y creía que la resistencia de esta sería rota en algunas horas, gracias a la desproporción de fuerzas en contacto. A pesar del fracaso en los intentos contra Tobruk y Bengasi los ingleses intentaron el ataque a Djalo, como su última carta. Pero durante cinco días la pequeña guarnición de Djalo resistió a los incensantes ataques de las preponderantes fuerzas enemigas y finalmente, el adversario se vio obligado a replegarse hacia el Sur. Esta resistencia de Djalo confirma, según se comenta, en los medios militares de la capital italiana, la magnífica moral que anima a las tropas italianas. —Efe

## DIA A DIA AUMENTAN los desórdenes en la India

### La aviación inglesa ametralla a los insurrectos

Cuando éstos intentaban levantar la vía férrea

Bombay.—Dos veces ha hecho uso de armas de fuego la policía de Dadrá para dispersar una manifestación estudiantil. Cuando los manifestantes se dispersaron la multitud apedreó a los guardias, parando el tráfico. Después encendieron hogueras y quemaron enseres y vestidos europeos, organizando en torno a ellos manifestaciones de entusiasmo. Las autoridades detuvieron a 40 de los participantes en la revuelta.

En Anmedabad la policía se ha visto obligada a hacer fuego para disolver una manifestación que enarbolarla la bandera tricolor del partido del Congreso. Una persona resultó herida.—Efe

Nueva Delhi.—Oficialmente se anuncia que dos aviones ingleses

participaron en las operaciones de mantenimiento del orden en la región de la frontera oriental de la India durante los últimos disturbios registrados. En un momento en que la multitud atacaba la línea férrea los aviones lanzaron bengalas y bombas luminosas para aterrorizar a la muchedumbre e impedir que destruyera la línea férrea. Sin embargo, en algunos puntos la multitud, dándose cuenta de lo inofensivo de estas armas, continuó sus tareas, llegando incluso a lanzar piedras contra los aviones que volaban a escasa altura. Por ello los aviones se vieron obligados a disparar con ametralladora.—Efe

## CONSIGA UN BUEN EMPLEO

bien remunerado y de gran porvenir estudiando cómodamente en su casa sin dejar sus ocupaciones, en sus ratos libres, con reducidísimo coste y con el mínimo esfuerzo, nuestro curso de **CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA** claro, sencillo, al alcance de cualquier inteligencia. Pídanos ahora mismo folleto gratis con detalles y condiciones.

### ATECO APARTADO 1043 MADRID

Cifra

---

### Cine Avenida

Hoy a las 5½, 7½ y 10½  
La divertidísima película  
apta para menores  
"LOS PREFIERO MILLONARIOS"  
Por GENE RAYMOND

# La situación en el Pacífico

Por O. DONELL

Atalaya

# MYRON TAYLOR en el ESTADO PONTIFICIO

por Eliseo de Pablo BARBADO



Al iniciarse el conflicto en el Pacífico, los japoneses asestaron rudos golpes a la poderosa democracia americana y al poco tiempo deshicieron en aguas de Malaca, la otra democracia.

Conquistado así el espacio vital "militar" indispensable, se dedicaron los japoneses a la conquista del espacio vital de las "materias primas", realizando para ello una campaña que puede calificarse de modelo.

Pero quedaba aún otro espacio vital por conquistar; el necesario para volcar su creciente exceso de población, "sin que la raza pierda sus cualidades". Tal espacio vital lo constituye Australia.

Para atacar el enorme continente sin riesgo de una larga campaña, precisa aislarle por el Norte y el Este, pues por el Oeste, la inmensa distancia que separa al dominio australiano de su metrópoli (20.000 kilómetros), es ya de por sí bastante barrera.

La ocupación de las Islas Holandesas,

completada por estos días con las islas que se señalan en el gráfico con el número 3, ha cercado totalmente a Australia, por su parte Norte.

Desde el trampolín de Nueva Guinea (ocupada ya en parte), los japoneses se han lanzado a la conquista de los archipiélagos que se extienden a continuación de la inmensa isla, hacia el sureste.

Al intentar los nipones ocupar el de Salomón (señalado en el gráfico con el 2), fuerzas aéreas y navales anglosajonas, trataron de oponerse, produciéndose el choque conocido con el nombre de batalla del mar del Coral, en el lugar marcado en el gráfico con A.

No se sabe quién gane tal batalla, pero es evidente que después de ella los japoneses prosiguieron la ocupación de las islas mencionadas.

Casi simultáneamente al choque del mar del Coral, los japoneses hicieron una doble demostración en las Hawaii (B) y en las Aleutinas (C). No se sabe, como es lógico, cuáles

fueron los propósitos del Manifiesto, pero el hecho es que las circunstancias definieron como acción demostrativa la de las Hawaii y como ataque a fondo la de las Aleutinas, de las que ocuparon varias, señaladas en el gráfico con 1 estableciéndose en ellas sólidamente.

Las dos maniobras japonesas resuñadas son claramente ofensivas, pues la de las islas Salomón persigue claramente el aislamiento de Australia y la de las Aleutinas (territorio americano) está claro que no es una operación defensiva.

Por fin se han decidido los anglosajones a tomar lo que ellos llaman la "ofensiva" (la verdad es que van "a remolque" de los japoneses); simultáneamente y copiando a sus enemigos, han atacado las Aleutinas y efectuado un desembarco en una de las disputadas islas Salomón.

La agresión a las Aleutinas parece haber sido aérea únicamente, pues una escuadra anglosajona que se presentó en aquellas aguas fué rechazada.

En cuanto a la acción en aguas de las islas Salomón, los japoneses anunciaron haber hundido a sus enemigos un acorazado, siete cruceros, cuatro destructores y diez barcos de carga y los yanquis, por su parte, han desembarcado en la isla de Tulagi, del archipiélago de Salomón, algunas tropas, que según los japoneses tienen sus comunicaciones cortadas y en breve conocerán un nuevo Dunkerque.

Está claro que los japoneses tratan de aislar a Australia de Estados Unidos y los yanquis tratan de impedirlo. Si los yanquis cortan totalmente el avance japonés ellos serán los que han ganado la batalla de las islas Salomón, pero si los japoneses siguen ocupando islas, ellos habrán sido los vencedores.

Pero de una manera u otra, primero las maniobras anglosajonas, tanto al atacar las Aleutinas como al desembarcar en las Salomón son totalmente defensivas y con ellas no se ha hecho sino seguir el juego a los japoneses. No se ve por parte alguna que "hayan recobrado la iniciativa".

Y en segundo lugar, al tratar en las Aleutinas de recobrar un territorio americano en poder de los nipones, han efectuado una maniobra defensiva, lo mismo que al tratar de impedir con la maniobra, sobre las Salomón, el cerco de Australia.

Resumen: La iniciativa y ofensiva en el Pacífico siguen por ahora en manos japonesas.

Myron Taylor, el enviado especial de Mr. Roosevelt ante el Papa, acaba de instalarse en la embajada norteamericana de la Ciudad Pontificia.

La inesperada presencia de ese personaje en el Estado Pontificio ha originado un vendaval de rumores, y la palabra PAZ ha vuelto a sonar con acentos de repique de gloria en el mundo acongojado. Sabemos todos que Pío XII se esforzó por impedir el estallido de la guerra y que cuando quedaron rotas las hostilidades, trabajó abnegadamente en favor de una solución justa y pacífica de las cuestiones que habían originado el conflicto, y si esto no era posible, conseguir al menos la humanización de la guerra, evitando a las poblaciones civiles, y a las ciudades mismas alagadas de los frentes de combate, los horrores de los ataques desde el aire.

Precisamente por existir esa convicción general respecto de los nobilísimos sentimientos del Vicario de Cristo, fluye espontáneamente aquella dulce palabra, sin que, desgraciadamente, se vislumbren signos reales que permitan abrigar de momento grandes esperanzas de una próxima terminación del tremendo duelo universal, siquiera encontremos de vez en cuando declaraciones autorizadas que se presten a interpretaciones diversas como la que acaba de formular el ministro alemán de Propaganda, quien ha dicho: "La paz suele venir cuando menos lo esperamos", pero poniendo de relieve, al mismo tiempo, "la fé del pueblo alemán en la victoria".

"La paz suele venir inesperadamente", es cierto. Los acontecimientos militares que se desarrollan en el espacio europeo contribuyen a mantener encendida la esperanza en una mutación feliz de la situación presente, por cuanto las fuerzas antibolcheviques tienen a su favor las mayores y más efectivas posibilidades de triunfo frente al comunismo. El enemigo que debiera ser común, siquiera por conveniencias e imperativos circunstanciales, no lo es en la actualidad, puesto que a su lado permanecen grandes pueblos que se hallan encuadrados en las filas de la civilización cristiana.

Muy lejos de nuestro ánimo el pretender restar importancia a la visita del hombre de confianza del Presidente norteamericano al "Santo Padre". La tendrá, con toda evidencia, pero no podemos precisar en qué sentido. Hemos de señalar, sin embargo, que en los Estados Unidos hay millones de ciudadanos católicos a quienes es preciso ofrecer garantías sobre el alcance que pueda tener en el presente, y aún para el futuro, el maridaje monstruoso que ha quedado establecido con el infrahumano y ateo bolchevismo. ¿Estará orientado en este sentido el viaje de Mr. Taylor a la Ciudad Pontificia? ¿O habrá llevado

al recinto del faro de la cristiandad un eco de la semilla "pro pas" que continuamente siembra en las almas de los pueblos la voz paternal del representante de Cristo en la tierra.

Myron Taylor retornará a Washington en breve, para informar del resultado de su gestión al presidente norteamericano. Hasta entonces no es fácil que el mundo conozca ningún pormenor de relieve acerca de la misión encomendada a Taylor. Entretanto pueden precipitarse los acontecimientos en el Este, en cuya evolución favorable reside la mayor garantía de una pacificación, puesto, que al decir de los rectores de la nueva Europa, no hay paz posible con el comunismo en potencia. A esta expresión deberíamos ajustar nuestros anhelos y nuestras esperanzas.

## TEATROS

Avenida

### Despedida de la Compañía de Conchita López Dominguez

Con la reposición de la conocida comedia "Mi primo Juan", se despidió ayer de nuestro público, la Compañía de Conchita López Dominguez, elenco artístico cuyo paso por Burgos ha sido breve y cuya actuación más meritoria estuvo en las últimas sesiones, en las que los aplausos fueron mucho más calorosos que en las otras dos jornadas, como justo premio a una labor magnífica.

### El lunes próximo, estreno de "La Caramba"

Sólo habrá un paréntesis de dos días de funciones cinematográficas, para dar paso el lunes al acontecimiento teatral del año, la presentación de la gran Compañía de Zarzuela de Moreno Torroba, que viene a estrenar las dos obras de mayor éxito: "La Caramba" y "Maravilla". El conjunto de Moreno Torroba, en el que figuran los divos Matilde Vázquez y Pedro Terol, Conchita Pascual, actuará ante el público de Burgos solamente cuatro días y ellos ofrecerá lo mejor de su repertorio lírico.

Así, "La Caramba" y "Maravilla" que se estrenarán el lunes y martes respectivamente, sólo permanecerán un día en los carteles, puesto que el miércoles se repondrá "Agua, azucarillos y aguardiente" y el jueves se despedirá con "Luisa Fernanda".

Es decir, una temporada breve, pero que hará clamor dadas las obras que han de representarse y las figuras que forman en las filas de la Compañía de Moreno Torroba.

## BACHILLERATO

por Doctores y Licenciados y los mejores profesores especializados, en la acreditada ACADEMIA COMERCIAL (Sanz Pastor, 18, 1.º), desde el día 2 de Octubre.

Clases especiales y separadas para señoritas. Otras preparaciones: Carrera Oficial de Comercio (Peritaje y Profesorado Mercantiles), Contabilidad, Cálculo y Correspondencia Comerciales, Taquigrafía, Mecanografía, Idiomas, Oposiciones, Cultura general y toda clase de enseñanzas privadas.

NOTA. — Nuestros alumnos encuentran gran facilidad para la preparación y aprobación del examen de Estado, debido a su excelente formación durante el Bachillerato.

## PLANCHAS - HORNILLOS - CAFETERAS MATERIAL ELECTRICO

Lain Calvo, 22 ALMACENES SIMA Tel. 1495

## A los cosecheros de vinos

Se venden grandes existencias de botellas, pipas y barriles nuevos y usados, diferentes capacidades, a precios económicos, en

### Tonelería Dávila Villalobos

Estación, 1.- Teléfono 1180.-VALLADOLID

(Publicidad Anuncio)

## Academia MANJON-BACHILLERATO

Preparación por licenciados y profesores especiales. Enseñanzas OFICIAL Y PRIVADA. — EXAMEN DE ESTADO.

Clases separadas para ambos sexos. La preparación de las distintas enseñanzas comenzará el 1.º de Octubre. Informes y matrícula en la Academia. — Avelledos, 3. 1.º, izquierda.

## Caja de Ahorros Municipal de Burgos

Fundada el día 11 de Junio de 1926, bajo el patronato del Gobierno y bajo la garantía del Excmo. Ayuntamiento e instalada en la planta baja de la Casa Consistorial

### INTERESES QUE ABONA

En libretas ordinarias	al 2	por 100 de interés anual
En imposiciones a plazos de seis meses	al 2'50	por 100
En imposiciones a plazos de un año	al 3	por 100
En cuentas corrientes a la vista	al 1	por 100

### CAPITAL DE IMPONENTES

En 31 de Diciembre de 1940.	40.735.520'23 pesetas
En 31 de Diciembre de 1941.	45.023.441'27

## ¡¡Cientos de plazas a oposición!!

### Auxiliares de Telégrafos y Auxiliares Femeninos D. G. Seguridad

PROGRAMAS GRATIS — "CONTESTACIONES" Edición de ACADEMIA MERO-CORREO, 4-MARZO





**Radio Nacional de España**

Programa para hoy

MATINAL. — De ocho a ocho y media. Local: Información. Santoral. Edictos. Música ligera: Carmen Galán. Pasan los remeros. Blanca Nieves y los siete enanitos. Ja, ja, ja. Me duele el corazón.  
 SOBREMESA. — De dos a dos y media. Local: Información. Intermedio musical: Sex teto. La viejecita (Caballero).  
 De dos y media a dos y cuarenta y cinco. Retransmitida. Información general. Noticiero extranjero y noticiero nacional.  
 TARDE. — De siete a ocho. "La Voz de España para Europa". Emisión en francés. Información nacional. Intermedio musical: La marchenera. Canción de la petenera. Romanza de tenor. Emisión en inglés. Información nacional. Intermedio musical: Saludo de amor. Beso sus labios. División Azul. Información nacional. Mensajes. Intermedio musical. La revoltosa (duo). La orgía de rada. Soldadito español.  
 NOCHE. — De nueve y cuarto a nueve cuarenta y cinco. Local: Información. Intermedio musical: Sinfonía número 1 en do mayor opus 21, primer tiempo adagio molto-allegro con brio. Segundo, andante cantabile con moto. Tercero, minueto (trío) allegro molto vivace. Cuarto, adagio-allegro molto vivace.  
 De nueve cuarenta y cinco a diez. Retransmitida. Noticiero extranjero y noticiero nacional.  
 De diez a diez y cuarto. División Azul. Información general y mensajes. Madrugada. "La Voz de España para América". Emisión en inglés. Información nacional. Intermedio musical. Emisión en español. Autarquía económica: Minería, por el señor Herrero del Ministerio de Industria y Comercio (Dirección General de Industria). Concierto de piano por José Cubiles.

# LOS DEPORTES

## Muñoz figurará en el centro del ataque gimnástico en el partido de mañana contra el Palencia

### Gran entusiasmo en los círculos deportivos

No estábamos equivocados cuando, refiriéndonos ayer al partido que la Gimnástica ha de celebrar mañana en Palencia, afirmábamos que no había pesimismo respecto al resultado de la lucha.  
 Ya para entonces conocíamos las activas gestiones que la Directiva de nuestro Club había iniciado para cubrir los huecos que en el cuadro futbolístico burgalés se dejaban sentir. Y, efectivamente, todo se ha resuelto de manera favorable.

Anoche, por teléfono, se comunicó a la Gimnástica, la grata noticia. Muñoz, del Atlético Avi-

ación, había suscrito la ficha de nuestro Club, cuyos colores defenderá mañana ante el D. F. N. de Palencia.

Muñoz, será, pues, el ariete de nuestro "once", en este trascendental encuentro y durante la temporada presente, dando así a la delantera una potencialidad extraordinaria, cuya eficacia pronto ha de probarse.

Sólo hay una baja en el equipo gimnástico que jugará mañana en la ciudad hermana, y esa es la de Murillo, aún enfermo. Pero todos los demás titulares figurarán en el equipo, que así se presentará dignamente.

Ni que decir tiene que la noticia, se esparció ya anoche entre los círculos deportivos, despertando gran entusiasmo.

Sin embargo, los aficionados a los actos de esta ciudad se conmemoró brillantemente la fiesta de la Merced

**DE CICLISMO**

## Nuestros muchachos triunfan en Valladolid

Entraron en los primeros puestos

Una llamada telefónica a media tarde nos ha puesto en comunicación con Valladolid.  
 —Aquí "el espía". Oye, P. Dales, te voy a decir algo que te va a alegrar.  
 —Pues venga de ahí, querido.  
 —¿Qué es eso?  
 —¿Que qué es? Casi nada. Que hemos ganado la carrera. No hay quien meta mano a nuestros muchachos. Figurate: nada menos que los tres primeros puestos alcanzados para Burgos y para su deporte ciclista.  
 —Pero ¡chico! ¿qué me dices?  
 —Esto que has oído y mucho más. Fíjate bien: Entre un grupo numeroso de corredores Marin, Paulino y Ayala han entrado en la meta los primeritos, tras una carrera, llena de emoción como jamás se registrará en esta ciudad castellana, que nos ha acogido con los brazos abiertos. Y del público ¡para qué te voy a hablar! Todo Valladolid en las calles tributando ovaciones y aplausos a nuestros muchachos, hasta lo indecible.  
 —¿Y las "esperanzas" que tal?  
 —Estupendamente, chico. Se han clasificado el cuarto y quinto después de hacer una carrera magnífica. Si siguen así pronto les vemos a la cabeza de los ases. Como ves, en las dos pruebas nos hemos llevado la "primerísima" y figurate, como consecuencia el equipo de nuestra Obra se coloca a la cabeza de la clasificación. Los chicos están que no caben en sí de gozo y no es para menos.  
 Damos por terminada nuestra conversación y ya hemos oído todo lo que esperábamos escuchar del otro lado de la línea, nos despedimos de nuestro "espía", enviando por su conducto la más calorosa felicitación a los muchachos.  
 P. DALES

que la Gimnástica ofrecerá a los palentinos alta clase de juego futbolístico.  
 Y, después, la suerte y las incidencias de la pelea, dirán lo demás.  
 Entre tanto, añadiremos que nuestros jugadores saldrán en dos coches de turismo, en la primera hora de la tarde de mañana, para regresar por la misma noche a nuestra ciudad.  
 Que la victoria les sonría, y que así el celo desplegado por la Directiva, encuentre su justa recompensa.  
 Y, por hoy, ya es bastante. ¿No?

## COCHE A PALENCIA

Para que cuantos aficionados lo deseen puedan presenciar el magnífico encuentro que se celebrará mañana en Palencia, saldrá a las 11 en punto, frente al Resguardo Arriaga, un autocar, que irá a Burgos inmediatamente después de concluido el partido. Las inscripciones pueden hacerlas Pablo Briñas.

## En la Prisión Central

A los actos celebrados asistieron las autoridades emocionante acto de la entrada de los niños menores de diez años en la Prisión. Llevados de brazos de sus padres, recorrieron todos los rincones de la Casa, y asistieron, por la tarde, a las distintas exhibiciones y cuadros que en su honor se representaron, retirándose, ya muy avanzada la hora, del establecimiento todos ellos obsequiados y agasajados con regalos confesionados dentro de la Prisión.

Con toda solemnidad se celebró el pasado jueves la festividad de la Virgen de la Merced, Patrona de las Prisiones, en la Prisión Central de Burgos.  
 A las diez de la mañana, y a los acordes del Himno Nacional, hicieron su entrada en la Prisión las autoridades, previamente invitadas a los actos que iban a celebrarse.  
 Seguidamente dió comienzo la Santa Misa, que ofició, en representación del señor Arzobispo, el secretario de Cámara del Arzobispado, doctor don Buenaventura Diez y Diez, corriendo la oración sagrada, a cargo del párroco de Enderíz (Navarra), doctor Acedo, quien remató de esa forma su brillante actuación que durante el novenario ha tenido, al dirigir su elocuente y emocionado verbo a la población reclusa que le escuchó habita de entusiasmo.  
 Al lado izquierdo del altar, profusamente adornado con plantas y flores, se situaron las autoridades, entre las que figuraban, en representación del capitán general de la Región, el coronel Motta; secretario del Gobierno Civil, presidente y fiscal de la Audiencia Territorial, secretario de la Diputación, coronel Troncoso, y representaciones del Ayuntamiento, Corporaciones, entidades y jerarquías del Movimiento.  
 A todas ellas acompañaba el inspector central y vocal del Patronato de Redención de Penas por el Trabajo, don Antonio Crejo, antiguo director del Establecimiento y expresamente delegado por el director general para la asistencia a tales actos.  
 El director de la Prisión, don Fernando Marrón, y alto personal del Centro, ocuparon junto a las mencionadas personalidades lugar destacado en la ceremonia.  
 Durante ésta, se interpretó por la masa coral del Establecimiento la misa de L. Réfice, a cuatro voces, y a continuación y a presencia de las autoridades, el grupo gimnástico de la Prisión hizo varios ejercicios, que fueron muy aplaudidos.  
 Acto seguido todos los invitados recorrieron las distintas dependencias del Establecimiento, quedando gratamente impresionados por el orden, disciplina y limpieza que en ellos reina.  
 Se hicieron diversas placas de los actos y anes de concluir los de la mañana, los grupos artísticos, Orfeón, banda y rondalla; interpretaron diversas obras de su repertorio, así como se ofreció un variado cuadro de poesías declamadas por reclusos de la Prisión; tales como "El piyayo", "El embargo", de Gabriel y Galán, que gustaron sobremanera, hasta el punto de que a alguna de las autoridades las vimos altamente emocionadas y con lágrimas en los ojos.  
 Cerraron los actos de la mañana con una íntima comida entre los funcionarios del Centro, en la que sobresalió la nota de alegría, brindándose por el engrandecimiento de la Patria y por la prosperidad del Cuerpo de Prisiones.  
 No hemos de cerrar estas notas sin dejar expuesto el magnífico y

Emocionante acto de la entrada de los niños menores de diez años en la Prisión. Llevados de brazos de sus padres, recorrieron todos los rincones de la Casa, y asistieron, por la tarde, a las distintas exhibiciones y cuadros que en su honor se representaron, retirándose, ya muy avanzada la hora, del establecimiento todos ellos obsequiados y agasajados con regalos confesionados dentro de la Prisión.  
 Debido al cristianísimo sentir de nuestro Caudillo, es una realidad viviente el que, aún dentro de las Prisiones, haya sus ratos de solaz y tierna alegría. Tal fue el día que al igual que en las Prisiones de esta capital, se ha vivido en las del resto de España: el día de la Merced. Así lo reconocen aún los propios reclusos, que, en muestra de un fervido sentir, han colaborado a dar un mayor esplendor a las notas de la jornada, e incluso han tomado parte en un certamen literario, siendo varios los reclusos que han obtenido premios, concedidos por la Dirección de Prisiones.  
 Con asistencia de las autoridades locales y de los elementos oficiales de la Prisión, se han celebrado grandes festejos religiosos y profanos, en honor de la Santísima Virgen de las Mercedes, Patrona de las Prisiones de España, en el patio de la misma, donde al efecto, se levantaba el altar profusamente adornado con flores y rodeado de las banderas Nacional y del Movimiento.  
 A las diez dió comienzo la fiesta con una misa solemne a cargo de don Pedro Mingo Estechea, canonigo de la S. I. C. M. acompañándole en el Santo Oficio el coro de la Prisión que interpretó música de Rossini y de Haller.  
 La oración sagrada propia de la fiesta, estuvo a cargo del señor Magistrado de la S. I. C. M. don Félix Arrarás, quien con la elocuencia que le caracteriza, desarrolló el origen y vicisitudes de la Redención de cautivos.  
 A las once de la mañana, empezaron a penetrar en la Prisión, los hijos de los reclusos, dando una

**Palabras cruzadas**

Por J. M. M. I  
 1 2 3 4 5 6 7 8

I									
II									
III									
IV									
V									
VI									
VII									
VIII									

- HORIZONTALES
- I Extraordinario.
  - II Espinazo.
  - III Artículo.—Arbol.
  - IV Marca industrial.
  - V En cigarro.—Números romanos.
  - VI Ara (al revés).— Mancisidor.
  - VII Precedido de una letra, emboscación.— Poderoso.
  - VIII Adornos.
- VERTICALES
- 1 Pertenece a cierta parroquia.
  - 2 Nación asiática.
  - 3 Divide dos partes iguales.
  - 4 Letras de izquierdo.—Invertido tejido.
  - 5 Distrito madrileño.
  - 6 Abomace.—Interjección (al revés).
  - 7 En el éter.—Es necesaria.
  - 8 Descuidado (plural).
- Solución al problema anterior**
- Horizontales.— I Polémica. II Oxígeno. III Lima.— La. IV Idolos. V Gani.—Oda. VI Oretana. VII Retado. VIII Oso.—Drol.
- Verticales.— 1 Polígono. 2 Oxidar. 3 Limonero. 4 Egalité. 5 Meso.— Abd. 6 In.— Sonar. 7 Col.— Dado. 8 Asará.—Ol.

**«AUXILIO SOCIAL»**

**Aviso importante**  
 Se pone en conocimiento de todos los dueños de bares, hoteles y empresas de espectáculos que no hayan hecho entrega de la recaudación de "Auxilio Social", lo hagan en el plazo máximo de tres días. De no hacerlo así serán gravemente sancionados.

**Licores-Anisados**  
 Aguardientes de Ocajo  
 SERRAS - VINOS RANCIOS  
 Vermouths - Moscatel, etc.  
 Precios convenientes  
**V. del Barrio**  
 BURGOS

**FINCA RUSTICA**  
 Véndese en la provincia de Palencia, libre colonos, 215 Hectáreas secano, incluidas 20 Hectáreas viñedo y siete de prados regables; con casa, bodega, era, etcétera. Informes. JESUS AGUADO, Avenida Calvo Sotelo, E-2.º Palencia.

**ACADEMIA TECNICO-MERCANTIL**  
 Vitoria, 10 - 3.º Técnicos Industriales Aparejadores  
**PROFESORES MERCANTILES**  
 Informarán: San Pablo 24 - 3.º izquierda.

**Orfebrería** OBJETOS SELECCIONADOS  
**VAQUERO**  
 San Juan, 65

**Suecia lleva perdidos 144 barcos mercantes**

Que suman en total 420.000 toneladas

Estocolmo.— Ciento cuarenta y cuatro barcos mercantes que hacen un total de 420.000 toneladas valoradas en trescientos millones de coronas, ha perdido Suecia desde el comienzo de la guerra, según la última estadística publicada por el Departamento de Marina. Las pérdidas humanas entre muertos y desaparecidos alcanzan la cifra de novecientos ochenta y dos personas. Durante la guerra de 1914-1918, la marina sueca perdió 280 aviones valorados en doscientos veinte millones de coronas y fallecieron setecientos noventa y cuatro marinos. Efe.

## La India se encuentra en un callejón sin salida Y todo por culpa de Inglaterra

Nueva Delhi.—El pandit Hirday Nath Kunzru, representante en el consejo de Estado de las provincias unidas del Norte ha pedido a dicho organismo —que acaba de terminar un debate sobre la situación política— sea abierta una investigación acerca de los "excesos cometidos en nombre del orden público". También avisó al Gobierno que la propaganda contra Gandhi no ha de tener éxito y sugirió la transferencia sin mucho tardar, del poder a los indios. El jefe del partido de la Liga musulmana, Hussain Imam, declaró, por su parte, que el Gobierno británico, al negarse a abandonar el poder, es causante del callejón

## "Es conveniente considerar la posibilidad de perder la guerra"

### Afirma una personalidad yanki

### Visita de inspección de Knox a las defensas de Panamá

Nueva York.— "Es conveniente considerar la posibilidad de perder la guerra, no como una simple figura retórica, y actuar como si realmente fuésemos a perderla" ha declarado Ralph Bard, secretario adjunto en un discurso pronunciado ante la unión industrial de obreros constructores de buques. "Esto, añadió, nos permitiría darnos cuenta de que se precisa una moral capaz de soportar todos los

sufrimientos, y no la que se forma como consecuencia de una campaña de pasquines y de palabras muy fogosas".— Efe.

**MANIFESTACION COMUNISTA PARA PEDIR LA APERTURA DE UN SEGUNDO FRENTE** —:—:—

Nueva York.— Una manifestación comunista se ha desarrollado en esta ciudad con participación de gran número de personas, para pedir la apertura de un segundo frente en Europa. El secretario general del partido comunista norteamericano, Brower, pronunció un discurso en el que afirmó entre otras cosas, que los aliados debían intentar la formación de un segundo frente para evitar

la pérdida de las defensas del canal de Panamá, que han sido reforzadas. La llegada de Knox, en hidroavión, no ha sido anunciada, pero se sabe que visitará al presidente y al ministro de Negocios Extranjeros del Panamá y que inspeccionará las instalaciones navales de las dos costas del istmo.

También visitará en avión el puerto y las defensas militares. Se recuerda en esta ocasión que Knox declaró a la Prensa que realizaría una visita a Rio de Janeiro y que se detendría en algunas bases americanas.— Efe.

sin salida en que se encuentra la India.

El ministro de defensa Srisvastava, reconoció que miembros indios del consejo habían hecho todo lo posible para resolver la situación, pero también admitió lo justificado de las medidas tomadas por el Gobierno respecto de los jefes del congreso. El jefe del Consejo de Estado, sir Mohamad Usman, puso fin al debate declarando no existir razón alguna para suponer que la policía y la tropa hubiera abusado de la fuerza, por lo que —concluyó— es improcedente la investigación pedida y no se realizará. Efe.

que se encuentra la India.

El ministro de defensa Srisvastava, reconoció que miembros indios del consejo habían hecho todo lo posible para resolver la situación, pero también admitió lo justificado de las medidas tomadas por el Gobierno respecto de los jefes del congreso. El jefe del Consejo de Estado, sir Mohamad Usman, puso fin al debate declarando no existir razón alguna para suponer que la policía y la tropa hubiera abusado de la fuerza, por lo que —concluyó— es improcedente la investigación pedida y no se realizará. Efe.

**KNOX, LLEGA AL PANAMA EN SU VISITA DE INSPECCION** —:—:—

Balboa.— Ha llegado a esta ciudad el ministro de Marina, Knox, para girar una visita de inspec-

## Los ingleses quieren justificar la agresión a Madagascar

### soberanía de Francia no se encuentra afectada"

**EL GOBIERNO FRANCÉS SU ADMIRACIÓN POR LA POBLACION DE MADAGASCAR** —:—:—

El gobernador general, Brechet, secretario de Estado para las colonias, ha teleografiado al gobernador de Madagascar, Annet, para que trasmita a la población de la isla que "en el momento en que Tananarivo ha caído en poder de los invasores, el Gobierno expresa su admiración, gratitud y confianza". Añade el mensaje que la Patria está afligida por los muertos, ruinas y miserias provocadas por la invasión. "Permaneced unidos y conservad la confianza en Francia. Nuestro ardiente pensamiento sigue las fases de la lucha heroica que continúa".

Con el fin de asegurar el orden público y la administración se espera la instauración de un régimen amistoso, por lo que el comandante en jefe declara que la isla estará temporalmente bajo la jurisdicción militar. Se espera, asimismo, que las autoridades locales colaborarán con la administración con el fin de que la población pueda continuar su vida normal. En la declaración anterior, publicada el día 10 de Septiembre, ya se anunció que en demostración de que la soberanía de Francia no está afectada por la ocupación británica, la bandera francesa continuará ondeando en la isla.—Efe.

## El Consejo de ex-cautivos celebrará hoy su solemne sesión de clausura

### Después de las fecundas tareas de estudio de días precedentes

(Viene de primera página).

El delegado provincial de Valencia, presentó a continuación una ponencia sobre la labor que es necesario realizar a fin de incorporar plenamente a los excautivos a la disciplina de la Falange.

Mañana, a las doce de la mañana, se celebrará la sesión de clausura en el salón de ciento del Ayuntamiento.— Cifra.

### LA SESION DE LA TARDE

Barcelona.— El primer Consejo nacional de ex-cautivos ha celebrado esta tarde su cuarta sesión ordinaria para el estudio de las ponencias presentadas.

La camarada María de los Angeles Martínez y Suárez, presentó otra ponencia en la que hace un completo estudio de lo que deben ser los Colegios que la organización de ex cautivos se propone crear para los huérfanos de los caídos.

El inspector provincial de ex cautivos, camarada Agustín Felgueras Ferrer, dió cuenta oficialmente que en breve será entregado al Caudillo el álbum que los ex cautivos le dedican con las firmas de todos, como homenaje nacional a S. E. el jefe del Estado.

Fue leída a continuación una ponencia de la delegación nacional de ex cautivos proponiendo la creación de la cadena de oro y plata para concederla a las delegaciones provinciales que mejor cumplan los fines de la organización, en calidad de recompensa. El delegado provincial de Alicante presentó una ponencia sobre la colaboración que corresponde prestar a los ex cautivos, en lo que se refiere a la casa prisión José Antonio, en Alicante. Con esta intervención se dió por terminada la sesión ordinaria.

### SOLEMNE SESION EXTRAORDINARIA

Barcelona.— El Consejo nacional de ex cautivos ha celebrado a las ocho de la noche sesión extraordinaria para recibir la carta de hermandad que la orden de Nuestra Señora de la Merced ha concedido a los ex cautivos por Dios y por España. Presidieron el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento y el delegado nacional de ex cautivos, marqués de la Valdavia.

El Padre Lahoz, mercedario, inició el acto con una conferencia acerca del Patronato de Nuestra Señora de la Merced, sobre los que sufrieron cautiverio. Seguidamente el provincial de la Orden mercedaria entregó al delegado nacional de ex cautivos la carta de Hermandad, escrita en latín, sobre un artístico pergamino.

El marqués de la Valdavia agradeció la concesión con sentidas palabras y cerró el acto el gobernador civil, que exaltó el ejemplar espíritu de los ex cautivos, los cuales, por ello, se han hecho acreedores a esta carta de Hermandad.—Cifra.

### PRESENTACION DE LAS FAMILIAS DE LOS CAIDOS

Barcelona.— A las nueve y media de la noche se ha efectuado en la Delegación provincial de ex cautivos, la presentación de las familias de los caídos de Barcelona al delegado nacional, marqués de la Valdavia. Este le dirigió la palabra, recordando cómo José Antonio dió las normas y consideró la vida como milicia, con espíritu de abnegación, que llegó a la renuncia total en aquellos que todo los dieron por Dios y por España. "Vosotros —dijo—

sois sus herederos y tenéis que mostraros siempre dignos el glorioso título de "familia de un caído". Afirmó la inquebrantable voluntad de las obras de ex cautivos de continuar sin descanso para ampliar su labor de protección a las viudas y a los huérfanos de los caídos y terminó anunciando que la Delegación nacional instalará en breve una lámpara votiva en honor de los que cayeron por Dios y por España, en la iglesia de la Merced de Barcelona. Este será el mejor homenaje de los ex cautivos a los caídos y la mejor prenda de nuestra filial devoción a la Santísima Virgen.—Cifra.

### EL ALBUM QUE SE OFRENDARA AL CAUDILLO

Barcelona.— Un artístico álbum, con las firmas de todos los españoles que sufrieron cautiverio por Dios, por España y su Revolución nacional sindicalista en las cárceles y checas rojas, será ofrecido en breve a S. E. el Jefe del Estado, Generalísimo de los gloriosos Ejércitos de España y jefe nacional de la Falange, según ha dado cuenta esta tarde durante la sesión del primer Consejo nacional de ex cautivos el inspector provincial de ex cautivos, de Barcelona, camarada Agustín Palgueras Ferrer.

Surgió la idea en la mente de este camarada que fué condenado a muerte por los rojos y salvado milagrosamente. Palgueras expuso la idea a los camaradas José María Barceló Plá y Antonio Rovira Soler, compañeros más íntimos de cautiverio, y fué aceptada con gran entusiasmo.

La dedicatoria dice: "Por Dios y por España, hacia el Imperio. Los que no pudimos luchar cara

### UNA DECLARACION DEL "FOREIGN OFFICE"

Londres.—El Foreign Office publica hoy la siguiente declaración oficial sobre la política británica en Madagascar:

"El gobierno de S. M. ha dado ya las razones que le obligaron a efectuar las nuevas operaciones destinadas a intervenir en la isla de Madagascar. Estas operaciones han tenido por consecuencia la ocupación por nuestras fuerzas de la mayor parte de la isla, comprendida la capital.

## El pueblo inglés tendrá que hacer frente a nuevos sacrificios

### Grave problema planteado por las minas de carbón

Londres.— Lord Woolton, ministro de Alimentación, ha anunciado que el pueblo británico tendrá que hacer frente a nuevos sacrificios en los próximos doce meses. "No podemos esperar —dijo— que se mantenga el nivel de vida normal en estas circunstancias".

El ministro declaró después que

al sol, cautivos en el dolor por cadenas de villipendio en cárceles sólo abiertas a la muerte, supimos esperar, sentimos la impaciencia y la libertad de este instante. ¡Franco, Franco, Franco!, enviado de Dios, por los que sufrieron más que nosotros y se adelantaron en los caminos de luz, acepta este trofeo de tu gloria".

Se invoca en el álbum la memoria y el recuerdo de los que cayeron por la Santa Cruzada. El pergamino destinado a la comisión organizadora está encabezado con la inscripción "Homenaje nacional de los ex cautivos al Caudillo" y a continuación, los nombres de los componentes de la comisión organizadora.

gran número de personas actualmente empleadas en los comercios, podrán ser movilizadas, pero añadió que se tomarán las medidas adecuadas para que los ingleses tengan la suficiente alimentación para "mantenerse en buena forma y puedan seguir combatiendo".— Efe

### SE EXIGE UN SISTEMA DE RACIONAMIENTO EN EL CARBON

Londres.—El "Times" trata del gravísimo problema de las minas de carbón en la Gran Bretaña. Respondiendo a los diarios que preconizan las economías voluntarias del combustible como medio mejor que el del racionamiento, el "Times" exige un sistema de racionamiento y la reorganización de las minas. Se estima en los medios políticos que dicho editorial responde a las medidas que el Gobierno adoptará no solamente en relación con el racionamiento sino a las disposiciones que han de afectar al ejército de menores se estima que si el Gobierno adoptaba tales medidas se enfrentaría con el comité conservador cuya influencia hizo aplazar la aplicación de análogas medidas durante el verano.—Efe

### Maniobras en Suecia

#### Para probar las defensas del país

Estocolmo.— Se desarrollan en la actualidad en la costa oriental de Suecia, maniobras en las que intervienen las tres armas del ejército. Según se manifiesta en los círculos militares, estas maniobras tienen por objeto probar las defensas del país, contra cualquier género de invasión posible. Se anuncia que en breve comenzarán ejercicios análogos en la costa meridional sueca.—Efe.